

[Portada \(\)](#) / [Seguridad \(/seguridad/\)](#)

UNAH Y ALTO COMISIONADO DE DERECHOS HUMANOS REFLEXIONAN SOBRE LA PROPUESTA DE REFORMAS PENALES EN HONDURAS

 Jorge Armando Ramírez ()  15 de Febrero del 2017

[Compartir 19](#)
[Twitter](#)


(/assets/Uploads/_resampled/SetRatioSize800600-thumbail-3F9A0258.jpg)

Con el objetivo de crear un espacio ampliamente participativo, democrático, de reflexión y para que genere debate, la Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos en Honduras (OACNUDH) realiza en la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) el Simposio Nacional Derechos Humanos y Normas Penales.

Este magno evento, que se desarrolla en el Auditorio Jesús Aguilar Paz de Ciudad Universitaria los días 15 y 16 de febrero, cuenta con el apoyo de la Facultad de Ciencias Jurídicas, liderada por la decana Bessy Nazar, quien destacó en su discurso que el objetivo de esta actividad es promover y profundizar sobre la actual propuesta, por parte del Poder Ejecutivo, en reformar el Código Penal del país.

Asimismo, se pretende que a través del diálogo se fortalezcan aquellas opiniones institucionales que permitan alertar sobre aquellos aspectos que podrían debilitar el marco jurídico de Honduras en torno a los convenios y tratados internacionales a los cuales el país está suscrito, orientados en los retos del fortalecimiento y proteger las garantías de los derechos humanos en el país, reiteró la académica.

Con este simposio se analizará el proyecto del nuevo Código Penal, presentado el 25 de agosto de 2015, como la propuesta del decreto denominado Ley para el Fortalecimiento y Efectividad para la Política de Seguridad, que se encuentra en discusión en el Congreso Nacional.

La ceremonia de apertura fue presidida por la señora rectora Julieta Castellanos, la representante residente de OACNUDH, María Soledad Pazo; el presidente de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, James Cavallaro; el Embajador de España en Honduras, Miguel Albero Suárez, y el director del equipo de Reflexión, Investigación y Comunicación (ERIC-SJ), padre Ismael Moreno.

Además, asistieron importantes personeros del cuerpo diplomático acreditados en el país, entre ellos el embajador de Estados Unidos, James Nealon; magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), representantes de organizaciones en pro de los Derechos Humanos en Honduras, la representante de la Organización de los Estados Americanos (OEA) en Honduras, Claudia Barrientos, entre otros.

Por parte de la academia estuvieron presentes autoridades, docentes y estudiantes de las clases suscritas al Departamento de Derecho Penal de la Facultad de Ciencias Jurídicas de la UNAH, permitiéndoles emitir una opinión sobre el tema de manera fundamentada, resaltó la decana Nazar, acorde a la postura del Alto Comisionado de Derechos Humanos en el país.

Opiniones

María Soledad Pazo, representante residente de OACNUDH, agradeció a la UNAH por su colaboración fructífera, hecho que espera que se constituya en una buena práctica. Resaltó que el mandato de su organización en general es la creación de puentes, es decir, acercar lo que señala de acuerdo a los tratados internacionales, donde la UNAH abona enormemente, y no muros, como se está definiendo en otras latitudes.

Expresó que en el país es importante comenzar a discutir desde un espacio abierto y plural, con las mejores propuestas, y que Honduras está listo para abrir los espacios democráticos donde pueden converger y debatir funcionarios públicos, la academia, diplomáticos, legisladores, etc.

“En estos dos días examinaremos las relaciones entre la normativa penal y la normativa internacional de los Derechos Humanos, y cómo responder a los fenómenos de criminalidad con un alto costo humano y social, desde una perspectiva de derechos humanos”, detalló Pazo.

El presidente de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, James Cavallaro, dijo que el tema a discutir es de alto interés, en especial en un recinto académico donde se siente energía positiva cuando se juntan diversos sectores de la sociedad y aún más cuando se trata de un tema jurídico de gran importancia para la sociedad del pueblo hondureño.

En cambio, el embajador de España en Honduras, Miguel Albero Suárez, aprovechó la ocasión para aclarar públicamente que, en efecto, su gobierno ha colaborado con el Congreso Nacional en la parte técnica en el 2015 con el tema del nuevo Código Penal.

Sin embargo, enfatizó que la aprobación de este proyecto es una responsabilidad exclusivamente del Poder Legislativo de Honduras, y que hace dos meses se reunió nuevamente con el presidente del Congreso, Mauricio Oliva, para solicitar un último esfuerzo de socialización del último borrador.

“Cuando comenzamos este proceso sabía que íbamos a recibir críticas y las hemos tenido de toda índole, desde la empresa privada, porque no quieren la responsabilidad penal desde las empresas, a los evangelistas porque creen que determinados temas del Código son demasiado progresistas, algunas de esas críticas obedecen intereses corporativos e ideológicos”, indicó el diplomático, quien enfatizó que España cuenta con una legislación pionera en pro de los derechos humanos.

Por su parte, el Padre Ismael Moreno enfatizó que la enorme tarea de la sociedad hondureña es de reconstruir la institucionalidad del país que está profundamente debilitada, casi destruida, similar a la sociedad que se encuentra polarizada, pero con este tipo de iniciativa se apuesta al encuentro, al crear puentes, hecho que permitirá que la sociedad avance en complementariedad, haciendo cambios particulares y grupales.

En su discurso, la rectora de la UNAH, Julieta Castellanos, recordó los años 70 y 80, donde se vivió una forma de violencia y de terrorismo, ambos procedentes del Estado, situación que cambió con el Acuerdo de Paz y la instalación de la defensa de los Derechos Humanos en los países de la región.

“Estos son ciclos, en Honduras en este contexto comienza la reforma de la Policía y las Fuerzas Armadas, cuando surgió una desmilitarización de la sociedad lo vivimos con entusiasmo y esperanza, pero al poco tiempo otra forma de violencia y de crimen con características muy particulares irrumpieron en Honduras, Plan Colombia, el Plan Mérida...”.

En esa misma perspectiva en la actualidad, señaló la rectora de la UNAH, el pueblo hondureño vive una violencia criminal, donde la UNAH ha registrado por más de 10 años mediante el Observatorio de la Violencia, identificando el impacto de algunas políticas públicas.

Además, destacó que desde su cargo le ha tocado observar derechos individuales como colectivos, pero es el del parecer que en el tema de derechos humanos se debe abordar desde ambas dimensiones porque juntas brindan un aporte significativo. Asimismo, dijo estar satisfecha de que en la UNAH se pueda generar un debate amplio, franco, ya que a lo que aspira la Universidad es contribuir en el fortalecimiento de la institucionalidad, como el fortalecimiento del Estado de Derecho.

Antecedentes

En mayo de 2015 Honduras firmó un acuerdo oficial para establecer una Oficina del Alto Comisionado en el país, en respuesta a petición de la sociedad civil, con el fin de apoyar la protección de los derechos humanos y la dignidad humana de los hondureños.

Tiene como mandato promover el pleno goce efectivo de los derechos humanos acompañando al Estado en el cumplimiento en sus compromisos internacionales y trabajando de cerca con todos los actores clave, incluyendo la sociedad civil, Organizaciones no Gubernamentales, empresas y particulares.

Esta Oficina observa e informa sobre la situación de los derechos humanos con el fin de asesorar a las autoridades hondureñas en la formulación y aplicación de políticas, programas y medidas que contribuyan a la promoción y protección de los derechos humanos del país, rigiéndose por los principios de imparcialidad, independencia, objetividad y transparencia.

Además, enfoca su trabajo en los siguientes ejes prioritarios, ampliar el espacio democrático y promover el diálogo social, integrar los derechos humanos en el desarrollo y en el ámbito económico, fortalecer la lucha contra la impunidad por violaciones de derechos humanos, la rendición de cuentas y el Estado de Derecho, alertar de manera temprana y proteger los derechos humanos en situaciones de conflicto, violencia e inseguridad.



0 comentarios

Ordenar por: Los más antiguos



Añade un comentario...

Facebook Comments Plugin

Noticias Relacionadas

[Portada \(/noticias/seccion/portada\)](#)

[Destacado \(/noticias/seccion/destacado\)](#)



LA UNAH PROHIBIRÁ VENTA DE COMIDAS ELEVADAS EN GRASAS O AZÚCARES

(/administracion/articulo/la-unah-prohibira-venta-de-comidas-elevadas-en-grasas-o-azucares)



UNAH REALIZARÁ LANZAMIENTO DEL OBSERVATORIO EN SEGURIDAD ALIMENTARIA Y NUTRICIONAL

(/academia/articulo/unah-realizara-lanzamiento-del-observatorio-en-seguridad-alimentaria-y-nutricional)



UN PROFESOR ES ASESINADO CADA MES EN HONDURAS:OV (/seguridad/articulo/un-profesor-es-asesinado-cada-mes-en-hondurasov)



«EL PROBLEMA ES POLÍTICO Y ES EL PUEBLO EL QUE PAGA»: TRES FRANCESES QUE TRABAJAN EN LA UNAH (/internacionalizacion/articulo/el-problema-es-politico-y-es-el-pueblo-el-que-paga-tres-franceses-que-trabajan-en-la-unah)



DATOS BIOGRÁFICOS DEL DR. JORGE HADDAD QUIÑÓNEZ (/vinculacion/articulo/datos-biograficos-del-dr-jorge-haddad-quinonez)



CONOCE LOS PASOS PARA REALIZAR EL CENSO DE MATRÍCULA DE LA UNAH 📷 (3) (/facultades/articulo/conoce-los-pasos-para-realizar-el-censo-de-matricula-de-la-unah)

Buscar

Feria de empleo - UNAH (/feria-de-empleo-unah)



hace 3 Meses LA ASOCIACIÓN HONDUREÑA MAQUINADORA OFRECE VACANTES A ESTUDIANTES DE LA UNAH-VS (/feria-de-empleo-unah/articulo/la-asociacion-hondurena-maquinadora-ofrece-vacantes-a-estudiantes-de-la-unah-vs-)

hace 3 Meses FERIA DE EMPLEO VIRTUAL SE DESARROLLARÁ TRES VECES EN EL AÑO (/feria-de-empleo-unah/articulo/feria-de-empleo-virtual-se-desarrollara-tres-veces-en-el-ano)

KNOAH NECESITA AGENTES PARA CALL CENTER (/feria-de-empleo-unah/articulo/knoah-necesita-agentes-para-call-center-)

LA FERIA DE EMPLEO DIGITAL ¡UN ÉXITO TOTAL! (/feria-de-empleo-unah/articulo/la-feria-de-empleo-digital-un-exito-total-)

ACADEMIA EUROPEA NECESITA DE MAESTROS BILINGÜES (/feria-de-empleo-unah/articulo/academia-europea-necesita-de-maestros-bilingues)